
 

 

CITTA’ DI MONTE PORZIO CATONE 
Città Metropolitana di Roma 

Area Politiche Sociali e Culturali 

Ufficio Pubblica istruzione 
00040 - via Roma, 5 

 
                                                 

VERBALE  N.1 a.s. 2022/2023 DEL 13/10/2022 
 
 

La presente riunione è stata convocata dal Coordinatore Adriana Carosi 
 
PRESENTI: 
 
Rappresentati dei Docenti: 
 
Vici Simona           (Piazza Borghese)      presente                 □  assente 
Bruna Totini          (Infanzia)                  □  presente                  assente 
Perelli Rosangela   (I Maggio)                 presente                 □  assente 

 
Rappresentanti dei Genitori: 
 
Adriana Carosi                 (Infanzia)                          presente              □  assente 
Vinciguerra Roberta        (I Maggio)                         presente                □  assente 
Mecozzi Raffaella           (I Maggio)                        □ presente                  assente 
Pompa Francesca        (Piazza Borghese)            □ presente                  assente 
Ponzi Cristine               (Piazza Borghese)            □ presente                  assente 
 
 
Per la Società Sodexo Spa: 
 
Daniela Lorizio                          presente                □  assente 
Filomena Bergamasco              presente                □  assente 
 
 
Il Dirigente Scolastico, Prof. ssa Fabiola Tota:       □  presente         assente 
Responsabile dell'Ufficio Pubblica Istruzione: Alessandra Catenacci:     presente   □  assente 
Istruttore Amm.vo dell'Ufficio Pubblica Istruzione: Cristina Catervi:         presente   □  assente 
Consigliera delegata alla Scuola: Patrizia Santoro:         presente   □  assente 
 
Svolge la funzione di segretario: Adriana Carosi 
 



 

Ordine del giorno: 

1. Aggiornamento in merito all'avvio del servizio di refezione scolastica per l'anno 2022/2023 
2. Allineamento su orari e turni mensa nei tre plessi scolastici 
3. Aggiornamento numeri utenti servizio refezione e pasti da casa 
4. Aggiornamento rapporto addetti alla refezione/numero utenti 
5. Aggiornamento progetto Io Dono 
6. Proposta di menù internazionali sperimentali in occasioni speciali visto l'ingresso di nuovi 

bambini di nazionalità non italiana nella nostra scuola 
7. Aggiornamento nuova gara d'appalto e relativo menù 
8. Varie ed eventuali 

 
Sintesi delle tematiche discusse  

La riunione si svolge in modalità on line, su piattaforma Google Meet.  
La riunione inizia alle ore 10.30 circa. 
 

1. Aggiornamento in merito all'avvio del servizio di refezione scolastica per l'anno 

2022/2023 

Tutti i partecipanti, soprattutto la Sodexo, concordano sul fatto che la ripartenza del servizio è stata 
serena e che non sono emerse particolari problematiche. 
 

2. Allineamento su orari e turni mensa nei tre plessi scolastici 

Patrizia Santoro avendo notato che è stato effettuato un sopralluogo il secondo giorno di scuola e poi 
uno pochi giorni dopo (nello specifico il 4 Ottobre 2022), chiede informazioni sul numero di 
sopralluoghi consentiti. Alessandra Catenacci conferma che da regolamento sono consentiti fino a 
due sopralluoghi al mese. 
Essendo generalmente espressa sorpresa per il sopralluogo il primo secondo giorno di scuola, Adriana 
Carosi spiega che il sopralluogo è avvenuto poiché le rappresentanti dei genitori sono state avvertite 
dalle docenti che il primo giorno di scuola si è tentato di gestire il servizio di refezione scolastica in 
Piazza Borghese con soli due turni e che questo ha generato molta confusione. Le docenti hanno 
dunque chiesto supporto nell’effettuare un sopralluogo che permettesse anche ai genitori di osservare 
e verbalizzare la non fattibilità di una gestione con due soli turni. 
Alessandra Catenacci esplicita che la richiesta dei due turni è pervenuta da alcune docenti del plesso 
di Piazza Borghese, e non è partita né dal Comune né dalla Sodexo, che anzi si sono espressi da subito 
contrari pur acconsentendo ad un tentativo. 
Simona Vici esplicita che il tentativo dei due turni è stato legato a motivi didattici e per permettere ai 
bambini di mangiare ad orari più consoni. 
Adriana Carosi fa notare che dal sopralluogo del 4 Ottobre emerge che confusione e caos esplodono 
indipendentemente dai turni e dall’affollamento del refettorio e Simona Vici risponde questo dipende 
anche dalle insegnanti e dalle regole che vengono gestite in ogni classe. 
Il Comune fa notare che trova consono il suggerimento espresso dai rappresentanti dei genitori nel 
verbale del 4 Ottobre di far mangiare le insegnanti al tavolo con i bambini ma rimanda il punto alla 
Dirigente scolastica e all’organizzazione scolastica. 
Daniela Lorizio sottolinea che i refettori per il corrente anno scolastico hanno subito un riadattamento 
per ospitare i bambini con pasto da casa, e che questo ovviamente restringe lo spazio dedicato al 
servizio. Sottolinea inoltre che mancano in sostanza gli ultimi 40 giorni di lavoro della Sodexo con 
questo appalto. 
Patrizia Santori fa notare che la stessa classe, nell’attuale gestione dei due Plessi della scuola Primaria, 
mangerà per 3 anni consecutivi alle ore 12.00, e suggerisce alle insegnanti di insistere con la Dirigente 
Scolastica affinché le classi prime e seconde vengano ospitate nel plesso di Primo Maggio, così come 
già suggerito in precedenza in altre sedi. 



 

Roberta Vinciguerra si ricollega sempre all’ultimo sopralluogo del 4 Ottobre 2022, e esprime il 
proprio parere in merito al fatto che la nuova organizzazione del refettorio da lei osservata durante il 
sopralluogo, a suo avviso crea problemi di sicurezza: la confusione non permette di riuscire a sentire 
i bambini e la disposizione dei tavoli delle insegnanti di poter osservare e prontamente intervenire in 
caso di eventuali bambini in difficoltà. L’insegnante Rosangela Perelli informa che la numerosità 
delle classi prime e quinte è differente: per le classi prime alcune insegnanti riescono a mangiare a 
tavola con i bambini mentre altre si alzano dai loro tavoli per controllare i bambini; per le classi quinte 
invece non c’è sufficiente spazio per permettere alle insegnanti di mangiare a tavola con i bambin e 
per questo le docenti mangiano in tavoli separati. 
Roberta Vinciguerra sottolinea nuovamente i problemi di sicurezza, ma Rosangela Perelli assicura 
che non ci sono problemi di sicurezza, che i bambini mangiano tranquilli e c’è buona visuale da parte 
delle insegnanti. Sottolinea inoltre che questa organizzazione è gestita in autonomia dalla scuola. 
Adriana Carosi chiede se esistono indicazioni, o regole, o linee guida in qualche modo suggerite dalla 
Dirigente Scolastica o da eventuali responsabili della sicurezza, ma Rosangela Perelli rende noto che 
non esistono regole in tal senso, si tratta di un’organizzazione interna che viene demandata alle 
singole docenti di classe. 
 

3. Aggiornamento numeri utenti servizio refezione e pasti da casa 

Informazione pervenuta già via email dal Comune in data 15 Settembre. Si riporta di seguito quanto 
comunicato. 
Primo Maggio 108 mensa, 48 pasto domestico, 3 senza iscrizioni 
Piazza Borghese 152 mensa 45 pasto domestico, 16 senza iscrizioni 
Infanzia 149 mensa, 15 senza iscrizioni. 
 

4. Aggiornamento rapporto addetti alla refezione/numero utenti 

Adriana Carosi esplicita che tale punto è stato aggiunto all’OdG per capire se il numero di addetti 
può in qualche modo influire sul servizio in caso di due o tre turni per la scuola Primaria e soprattutto 
per capire se quando si parla di sovraffollamento dei refettori gli addetti alla mensa possono essere di 
supporto agli insegnanti in caso di eventuali problematiche con i bambini. Le rappresentanti della 
Sodexo rispondono che le addette mensa si occupano esclusivamente del servizio, che non possono 
supportare le insegnanti e che non possiedono alcuna certificazione di disostruzione o intervento in 
caso di necessità. 
 

5. Aggiornamento progetto Io Dono 

Progetto ripartito, si è organizzata una turnazione per portare le eccedenze all’associazione. I bambini 
sono stati sensibilizzati al gesto. 
Simona Vici rende noto di aver ricevuto una domanda da parte dei genitori in merito all’associazione 
selezionata, chiede dunque se i genitori paganti possono intervenire nella decisione dell’associazione 
a cui donare. 
Si ricorda dunque che l’attuale ditta è stata scelta dal Comune all’avvio dell’attuale appalto, che ci si 
è assicurati venisse selezionata una Onlus e si è cercato si non mandare le eccedenze fuori comune. 
Alessandra Catenacci inoltre sottolinea nuovamente che il contratto di refezione è in scadenza e che 
è in corso la gara per il nuovo affidamento in concessione. Con il nuovo contratto si valuteranno altre 
possibilità in linea con quanto proposto dalle ditte in sede di gara. 
Patrizia Santoro chiede di conoscere il quantitativo di eccedenze e Simona Vici risponde che 
l’eccedenza riguarda soprattutto il pane (mediamente viene raccolto un sacco pieno), la frutta viene 
mangiata con piacere, ma ovviamente l’eccedenza dipende dal tipo di frutta proposta. 
 

6. Proposta di menù internazionali sperimentali in occasioni speciali visto l'ingresso di 

nuovi bambini di nazionalità non italiana nella nostra scuola 

Si concorda di discutere questo punto all’avvio del nuovo contratto di refezione a Gennaio. 



 

 
7. Aggiornamento nuova gara d'appalto e relativo menù 

È in corso la nuova gara per l’affidamento in concessione del servizio di refezione scolastica. Al 
termine delle procedure verranno pubblicati gli esiti di gara. 
 

8. Varie ed eventuali 

Simona Vici chiede se è lecito che nel pasto da casa i bambini portino salse varie come ketchup e 
maionese, cibi lavorati o molto conditi. Alessandra Catenacci ricorda che esiste un Regolamento sui 
pasti domestici. Simona Vici dunque si impegna a sensibilizzare tutte le maestre che hanno bambini 
con pasto da casa in classe a controllare maggiormente i pasti secondo il suddetto Regolamento. 
 
Adriana Carosi rende noto che i genitori hanno ricevuto lamentele in merito a insalata, fagiolini e 
similari che al gusto dei bambini risultano acidi, i bambini più grandi segnalano la presenza di aceto 
che invece non è previsto da ricettario (nel ricettario è previsto condimento con solo sale e olio). 
Filomena Bergamasco assicura che non viene utilizzato aceto, si confronterà con le cuoche per sapere 
se viene utilizzato limone e assicura che eventualmente che verrà escluso dal condimento. 
 
Adriana Carosi chiede delucidazioni in merito alle elezioni del prossimo comitato mensa. Alessandra 
Catenacci risponde che si è pensato di organizzare le elezioni durante la prima settimana di novembre, 
in presenza (vista la scarsissima partecipazione dello scorso anno alle votazioni online), 
eventualmente scaglionando i genitori per evitare affolamento. L’attuale comitato si impegna, per 
quanto possibile e con gli strumenti a disposizione, a sensibilizzare i genitori alle prossime votazioni. 
 
Rappresentanti dei Docenti: 

Cognome e nome Firma 

Totini Bruna  

Perelli Rosangela  

Vici Simona  

 
Rappresentanti dei Genitori: 

Cognome e nome Firma 

Carosi Adriana  

Vinciguerra Roberta  

Mecozzi Raffaella  

Ponzi Christine  

Pompa Francesca  

 
Alessandra Catenacci………………………………………………………………………………… 

Cristina Catervi………………………………………………………………………………………. 
Fabiola Tota…………………………..……………………………………………………………… 

Patrizia Santoro…………………………………………………………………………………….… 

Daniela Lorizio……………………….……………………………………………………………… 

Filomena Bergamasco………………..……………………………………………………………… 

Il Segretario……………………………….….……………………………………………………… 


